Tierug Liberad

MPARA, PORTUGAL y AMERICAS Paquetes do 25 ojempteres, 275 pins.

PATRACERO Paquete 28 ejemplares ... 3'- pias.

Gonzalo de Reparaz y La responsabilidad del Influencia de las emila anarquía

es este de la anarquia, ¡Dislocante para muchost

Divagan en torno de él todos los que se creen que tienen la cabeza para llevarse el sombrero y las manos para enfundarlas en Buos guantes, y el estómago para hacer digestiones apacibles de suculculos manjares.

Prensa, Foro, militares asi lo testifican ante la última intentona anarcosindicalista, ¡Todos se creen con derecho a clavar estiletes en las carnes doloridas y laceradas del proleiariadol ¡Todos le jurgan a su gusto y antojo! Conduélense de que no exisia la pena de muerte para dar ejemplar castigo a los apresados. Tienen, no obstante, la ley de fugas, mucho más rápida y menos engorrosa y los tribunales de urgencia para despachar a tantos por hora.

¡Rianse, pues, de la pena de

Los hombres consagrados a la ciencia tampoco podica falter a la consigna. No es raro ver a individues que han consagrado su vida toda a la investigación de las leyes de la naturaleza, a la mecánica biocósmica, para deducir sobre las leyes sociales tratando de perfeccionarias y mejorar les condiciones de vida de la raza humana, Innzarse, lanza en ristre por amnliss avenidas filosóficas en busca de los molinos de viento o de bandoleros, cual si de la histórica Sierra Morena se tratavo,

Lo malo no es que husquen defectos en la anarquia para hacerlos flotar al viento, hundiendo implacables en sus entrañas el bisturi de la critica hasta demostrar prácticamente la imposibilidad de su realización... Eso sería un gran blen; una fabor altamente útil para purgarla de algún defecto, al lus ablera, siempre que obraran con conocimiento de causa, para no hacer el ridiculo, (Pero no suceda

Los hombres de ciencia involucran fatalmento las cosas. Bien sea por desconocerlas o por conveniencia particular. La cuestión es que falsean la verdad en aras del interés particular de cualquier fracción o banderia politica, o de todas, o de quien paga, Y lo falscen fratando de demostrar que se basan I merced de los actuales gobiernos precisamente en las famosas Raices Historicas. Claro que esto no lo consiguen ni a medias y sôlo interesan a los de enfrente, a los ciegos de espiritu y de entendederas y con ana capacidad estomucal a prueba de los más pesados aglutinantes.

Un caso de estas, no sé si clinico o patológico, es el del Insigne geógrafo Gonzalo de Reparaz,

Insigne, por su competencia gengráfico, diciendo que las caracteristicas escuciales del individuo son hijas del escenario que la Naturaleza le deparó y en el que actúa, además de las de la raza. ¡Concepción geográfica de la Historia! i

Federalisia Margaliano se la mos trado en lo que utuño a la forma de organización social. Compara nuestra vida municipal con la de los Bercheres y suca la conclusión de que la de estos encaja perfectamente dentro del marco del federalismo Margaliano, lo que ignoran nuestros políticos... Que en vez de curopeixarnos, tenemos que africanizarnos, ya que Africa es ci excenario en que actuamos y no Europa ... Que nuestro temperamento, producto del de la reza y del escenarlo en que actua en lucha continua, es individual y etc.

Gonzalo de Beparaz, learleamente es todo esto. Practicamente no es nada de esto.

Veámoslo. Hace pocos dias escribia en "La Libertad", de Madrid, un articulo titulado: Entre dos Teologias, Se reflere a in socialmarxista y a la religiosa, las que califica de iguales. Que la una somete en nombre de la unidad expiritual y la otra en nombre de la unidad del proletarlado. Que es lo mismo que opriman en nombre del espirita que en nombre del pueblo, al fin y al cabo aspiraciones rebaficgas. Hasta aqui muy de acuerdo con G. de Reparaz. Pero ahora viene lo pintoresco de sus afirmaciones gratultas, sin rulces historicus.

Entiende por ANARQUIA el caos, como todo ser cargado de prejuicios. Y'afirma que los areaquittes i

Problems candente, apasionante, i son dogmáticos como los socialistas estatales y que necesitan la cayada del pastor político, para guiarlos. Esto, después de afirmar que el temperamento español es escucialmente individual, ¡Evidente contradicción! A rengión seguido alirma que los actuales gobernantes, con Lerroux al frente son los únicos barados en las raices históricas y liamados a resolver el problema español en toda su amplitud, y etc.

¿Que noción tendrá Gonzalo de Reparez de lo que son Raices Históricas? ¿Qué noción tendrá de lo que es o no es ANARQUIA cuando asi desbarra?

¡Es la misma que tienen los que apresan individuos revestidos de uniforme y los que les jurgen y sentencian con toda premura: CAUTICAL

¿Cómo creer a los anarquistas teólogos, dogmáticos, sumisos, sometiendose a los mandatos de un pastor cualquiers, llamese Primo de Rivera o Gil Robles, cuando precisamente valorizan su personalidad psicofisioquimica más que nadie?

¿Quién sino ellos se opusieron a la dictadura de tristes recuerdos? ¿Quién sino ellos luchen por subvertir todos los ficticios valores de este sistema caduco de organización social donde un 20 por 100 de los seres humanos se alimentan hasia la plétora a cuenta del hambre crónica, sempiterna, del 80 por ciento restanie? ¿Quien, repito?

¿Ha dado algún ser humano mues tras de una independencia de criterio, de una amplitud de miras más elevada que los anarquistas? Ha luchado alguien con más ardor por la conquista de la libertad? ¿lfay alguna fracción politica que haya ofrendado la vida con más altruismo y desinterés que los anarquistas en gestas épicas cuando de la libertad se trata?

HNo; no las hay!! La ANARQUIA, insigne Reparas, no significa aceptar una dictadura o imponeria. Eso es su más rotunda negación: Anarquia significa no gobierno exterior. Autogobierno, autocontrol o gobierno propio interies. Autodominio, siendo el indiv/duo dueño y señor de sus facultudes y de su destino, sin estar a que en todos los países esquilman al pueblo productor, robandole lo que él necesita para comer.

Bases de la Anarquia: Estudio antilais de todas las facultades humanus puestes en juego por la interdependencia y la mutua solidaridad, en la lucha por la exietencia enfrentados con el Estado y sus leyes absurdas, coercitivas, harbaras... Derechos y deberes identicos para todos los seres humanos útiles al trabajo; derecho innlienable al diafrute de la vide a los inútiles, sintelisado en formula miliares de veces repetida: de cada uno según sus fuerzas p capacidad; a cada cual según sus necesidades.

¿Hay alguna fórmula de organízación social que expreso un sentido más amplio y fraternitario que la de los anacquistas? Si la tienes, a exponeria y a ensayaria lo más pronto posible, que nosotros la aceptaremos gustosos siempre que sea superior a la Anarquia. Pero entiende que en anarquia puede cadu individuo entayar, poner en práctica sus iniciativas, ya ses solo o'. acompañado de sus afines, siempre que no sean un factor de regresión y de desarmonia. En lo económico, a su libre voluntad sin ser una corga para los demás; en lo moral e intelectual, de acuerdo con su psicologia y temperamento, que ha de responder al medio, terminando por imponerse espontáneamente lo till, bello y bueno, sin necesidad de ninguna conceión material.

Y al naarquia es evolucion perpeiun; si es la sintesis de todos los concelmientos humanos elaborados tras luchas cruentas, tanteos, experimentos por la especie, a través de todas las épocas, ¿cómo es posible confundiria y desbarrar de esa manera tan lastimosa, masime tratándose de un individuo de solida preparación como Conzalo de Reparaz? Será por eso de que los anblos tombién erredan to oreje de ver en "gando, ilis lo sabral

ESTEVEZ

anarquismo español

DE SII UNIDAD, DE SU PREPARACION Y DE SU BUEN SENTIDO DEPENDE HOY EN GRAN PARTE EL PORVE-NIR SOCIAL DEL MUNDO

Estábamos habituados en los períodos anteriores a las oscilaciones, altos y bajos, flujos y refinjos del movimiento libertario mundial. Depués de un cierto tiempo de agitación, de organización y de lucha se producía un descenso, motivado por la intensidad de la reacción y las persecuciones, hasta que un nuevo empuje nos colocaba en situación de superar la caida. Pero cuando la irradiación revolucionaria e ideológica de un país cesaba, su puesto de combate era ocupado por otro. Por ejemplo, durante el período de Primo de Rivera, la Argentina supo llenar en cierta medida el vacío motivado por la dictadura española.

La situación ha cambiado. Casi toda Europa está en manos del fascismo, que ha tenido buen cuidado en exterminar a sangre y fuego los movimientos sociales libertadores, comenzando por el nuestro. No se puede contar ahora con Italia, con Portugal, con Prancia misma, supuestamente democráticas; con Alemania, con los países balcánicos, con el continente americano. Incluso los vigorosos esfuerzos hechos por nuestros camaradas del Japón y la China se han visto frustrados por el draconismo de la resceión moderna, habiendo caído ajusticiados, asesinados o suprimidos de otra manera, muchos de nuestros mejores militantes.

Como masa popular revolucionaria y libertaria, es sólo España la que puede cumplir una gran misión en este momento hisiórica. Las miradas de los oprimidos y los explotados de todos los países se dirigen hacia ella, la gran esperanza,

Los anarquistas tenemos por eso una enorme responsabilidad, no sólo en relación con la fe que el pueblo español ha puesto en nosotros, sino frente al proletariado mundial ferozmente encadenado.

De nuestra unidad completa, de nuestra preparación revolucionaria y de nuesto buen sentido para organizarnos librar la lucha al enemigo y contribuir a la nueva estructuración económica y social. depende hoy, en gran parte, el porvenir del mundo.

Es preciso inspirarnos en esa gran misión y procurar por todos los medios ser dignos de ella, estando a su altura en todo los pensamientos y en todos los actos. Sepamos por anticipado que si nosotros, por incapacidad, por impotencia o por falta de tacto, caemos y fracasamos en la contienda, con nosotros mueren las esperanzas de muchas decenas de millones de trabajadores en todas las latitudes y que nuestro triunfo, el triunfo de una revolución social en España, significa el comienzo de una revolución mundial.

Somos una fuerza, tanto por el número como por la combatividad. De antemano sabemos que el anarquismo español, si cae, caerá dignamente :pero en consideración a las formidables fuerzas que pugnan por una nueva edad media política y espiritual, y teniendo en cuenta que las posibilidades de un avance libertario se dan en nuestro medio casi exclusivamente por el instante, no podemos resignarnos a caer dignamente; es preciso que la victoria sea nuestra, es preciso riunfar, por nuestro porvenir y por el porvenir del mundo

Eso impone un momento de reflexión para examinar las cosas a la luz de una serena ponderación.

D. A. DE SANTILLAN.

Sobre una circular del propietario de "Rebellón"

A punto de cerrar la edición ha llegada a nuestras momos una circuto firmada par Insto Danosu lanzando acusaciones infundadas y detaciones palpables. Aislado y despreciado por toda presona decente intenta producir el escàmisto. Pero nuestra movimiento reacciona y destruye la obra de sus enembjos con una rapides asom broza. Y att to hard can to de est individuo que al intentor ejercerie un control, dimitió en el acto, intentondo ascesinar la obrid solectivo del anarquismo. En el próximo número secemus mile extensos

En las entrañas de la tierra

TOKIO. -- LA RUDA Y TRAGICA TENACIDAD DE UNOS MINE-

la huelgo del hambre en las minas auriferas de Toi, en la provincia de izu, siguen firmes en au actitud. Se hallan todavia en las galerias, a más de 200 metros de profundi-

Durante los tres primeros dias de la huelga del hambre, los ascensores de la mina funcionaron y mediante ellos se enviaron mensajes a los hueiguistas del hambre, excitéudoles a desistir de su actitud.

Aliora se ha agravado la situa-

Los veinte obreros que practican ; ción, porque los obreros ban destruldo los ascensores y han roto toda comunicación con el exterior. Se les ha lanzado un cable con un nuevo mensoje y han respondido amenazando con destruir con dinamila todas las instalaciones subterranens si no se accede a sus reivindicaciones.

> Por su arrojo esos trabajadores merecen que un trifo absoluto corone ese esfuerzo y esa decisión desesperada.



Primo de Rivera saludado al estilo facista, por miembros de Falange Española y de la J. O. N. S. Ya que quien puede no lo hace, es preciso que nosotros acabemos de una vez con esas de-

graciones humanas

rables como imponderables, monles y estepas, bosques y pantanos, rios y mares, frio y calor, humedad y sequin, contribuyen poderosamente en su formación fisicomoral. Asimismo y el decir de Reclús, el hombre mismo constituye uno de los medios más decisivos para el desarrollo de su personalidad. La cultura de los pueblos, fruto directo de la observación y el experimento, seuciados por la necesidad, está condenada a vegetar en el más supino requilismo sin ese influjo de compeneiración de las migraciones humavas tan frecuente en las primeras edades de la civilización. Es proverbial la acogida dispensada a los viajeros por ciertos pueblos primitivos. En la actualidad sucede lo mismo en los escasos sitios libres de la peste "clvilizadora". Y si se tiene en cuenta que no ha sido siempre potestad de los emigrantes la propagación del alcoholismo, la guerra, la religión y la sifilis, habremos de convenir en que la libre circulación de los hombres a través del planeta ha ship uno de los principalisimos factores de la evolución,

Toda la gama de elementos que

circundan al hombre, así ponde-

El gran movimiento de reacción humanista y cultural conocido en la historia con el nombre de Renacimiento, tuvo su base esencialisima en el derrumbamiento del Imperio de Oriente, determinante de una emigración sobre la Europa medioeval del clasicismo cultural greco-romano. El humanismo pagano de los renacentistas, hirló de muerte al fanatismo religioso de la Iglesia omnipotente, allanando el camino a las futuras conmociones politicosociales.

Si convenimos que no todos los pueblos observan el mismo ritmo en el desenvolvimiento de su capacitación debido a las diversas caracterialicas que ofrecen los medios, dedúzease en consecuencia el valor de las migraciones humanas, con sus mesclas y crusamientos. Puede asegurar que no tuvo ctro vehiculo la cultura para propagarse en la antigüedad,

Pero con la aparición del Estado moderno y la parcelación de la tierra por el morbo nacionalista, las posibilidades de relación entre for hombres disminuyen constderablemente, contra todas las apariencias de lo contrario. La fanfáctico sed de correteras y caminos de hierro, las rutas de comunicación a través de la atmósfera y los grandes mares, el cable y el telégrafo inalámbrico, son medios sólo asequibles para los turistas, los di-plomáticos y los agentes del capitalismo. En cambio, constituyen cotos herméticamente cerrados para las cluses populates que son las masormente numerosas y en donde florece el verdadero espiritu renovador de las leyes y costumbres.

Desde el punto de vista revolu-cionario, hubo algún tlempo en que la represión gubernamental pres-tó algún valloso servicio a la causa, El deslierro y la persecución de revolucionarios por las autoridades de sus respectivos paises, hizo posible la siembra de las lifeas a través de las fronteras, Ciertos países

condescendientes y de tradición más o menos liberal cran el punto de convergencia de todos los indeseables a los ojos del capitalismo internacional y el burladero que ponia al abrigo de la garra policiaca a los acosados por el grave delito de sedición.

Asi nació en Inglaterra la primera Internacional de los trabajadores que simboliza el Renacimiento de la libertad en los pueblos productores tras el periodo negro de la reacción democrática,

Pero las condiciones de la vida moderna han hecho desaparecer por imposibilidad forzada la figura romantica del agitador internarional, Bakunin y Malatesta serian hoy unos entre tantos compañeros deportados por el gobierno argentino o cualquier otro, a su nacionalidad de origen. En consecuencia, para el rebelde inadaptado, para el perseguido por la justicia burguesa, no existe otra salida que la gris perspectiva del presidio, Las leves represivas y el pertrecho de los cada vez más numerosos guardadores del orden interior de los Estados, tienden a reducir a la inmovilidad más absolvi... a grandes masas de población, Y si a todo esto, se añade esa tendencia ultracentralizadora del Estado fascista que esté captando las simpaties de todos los hombres de gobierno con una rapidez asombrosa, no existe punto de comparación en la historia humana que pueda ofrecernos una idea siquiera aproximada del aciago porvenir reservado al Homo saplens, primer mamifero sobre el pináculo de la escala zoológica.

Puesta la vista en estos antecedentes, a nadle pueden sorprender los signos et: franca decadencia observados en la humanidad actual. En la antigüedad, cuando ciertos pueblos reshalaban por la curva descendente de la degeneración, no escateaban les contingenclas de aproximeción de otros pueblos más sanos y viriles, llamados a neutralisar los efectos de la decadencia. En la actualidad, sólo hay un medio regenerativo, la incorporación de todos los profetarios, de todos los hombres de espiritu libre pertenecientes a esta clase, peor vejada que ia vulgar centelenta del cuento, a la vauguardia de la revolución social, ariete de demolición del fatal circulo vicioso en que agoniza in bumanidad.

La tierra es de todos; la ciencia las ventajas que en la vida conlleva, son también de todos, Oponerse a las corrientes de simpatia, intercamble y solidaridad de las lileas entre los pueblo, es un erlmen de lesa humanidad; es sembrar el camino del precipicio a la especie. Todo mutismo en este sentido es complicidad. No ya en los anarquistas, sino en todo hombre que se aprecie de digno y que sienta en lo intimo de su conciencia el peso de la grave responsabilidad de los presentes momentos históricos: responsabilidad del peligro apocaliplico que supone esta marcha fortada de la humanidad hacia su total exterminto, en la miseria y la esclavitud,

J. PERRATS

TRABAJADORES LEED EL SEMANARIO "ACRACIA" DE LERIDA APARTADO DE CO-RREOS NUM. 66. LERIDA

Desde Santiago de Chile

EL COMPAÑERO JULIO BARRIEN-TOS, DE SANTIAGO DE CHILE. ENCARCELADO POR EXPEN-DER "TIERRA Y LIBERTAD"

La compañera Luce Fabbri, hiin del camarada anarquista Luis Fabbri nos remite una carta de Julio Barrientos en la que dice entre otras cosas:

"Fui detenido et 16 de diciembre en Bancagua y trasladado a este Penal la noche del 21. He sido tratado peor que los delincuentes comunes. Me han negado toda clase de defensa. He sido procesado por haber distribuido algunos paquetes de TIERRA Y LIBERTAD y por haber participado en la impresión y distribución del folleto "Un llamado a los campesinos". Ahora me agre- las.

gan al proceso la responsabilidad por los tres últimos manifestos de la Agrupación Anarquista Amor y Libertad de Hancagua.

Al despedirme en la estación ante los obreros de liancagua, para portir a esta penitenciaria, to hice con un Iviva la libre manifestación del pensamientol y įviva la Anarquia! al cual contestaron los obreros congregados en la estación con demostraciones de rebeldia que en vano intentaban sofocar los carabineros sin respetar niños ni mujeres,

También creo que quieren atribuirme una publicación lecha en Rancagna en pro del movimiento revolucionario de España.

Salud y Anarquia. Julio Barrien-

AVISO IMPORTANTE

Habiéndose constituido un Comité Pro-presos en Pa-

ris, descamos ponemos en relación lo antes posible con el Comité Pro-presos Nacional y todos los Comités Pro-presos Regionales de la Peninsula.

Para obtener nuestra dirección dirigirse a la Administración de "Tierra y Lbertad".

ANADORESI LEED TODOS EL SIEMPRE INTERESANTE SU-PORTETO MENSUAL DE "TIERRA Y LIBERTAD". SI NO LO OCEIS PEDIDLO A NURSTRA ADMINIC